

Estudio del portal Mifuturo.cl, que depende del Ministerio de Educación

Estos son los sueldos de los psicólogos según universidad de egreso

Sueldos y empleabilidad de los psicólogos		
Universidad	Empleabilidad 1er año	Ingreso promedio al 4º año
Universidad Adolfo Ibáñez	71,50%	\$1.400.000 a \$1.500.000
Universidad de Los Andes	54,90%	\$1.400.000 a \$1.500.000
Universidad Gabriela Mistral	59,10%	\$1.300.000 a \$1.400.000
Pontificia Universidad Católica de Chile	73,60%	\$1.300.000 a \$1.400.000
Universidad Diego Portales	60,80%	\$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad de Chile	69,50%	\$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad del Desarrollo	57,40%	\$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad Católica del Norte	72,30%	\$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad de Concepción	65,30%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad de Santiago de Chile	72,30%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad de Talca	66,50%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad Andrés Bello	44,70%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad Central de Chile	68,00%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad de Tarapacá	60,00%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad Austral de Chile	52,70%	\$1.100.000 a \$1.200.000
Universidad Católica del Maule	58,20%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad de Aconcagua	72,30%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad de La Frontera	47,00%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad de Viña del Mar	46,20%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso	60,30%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Alberto Hurtado	59,20%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Católica de Temuco	44,40%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad San Sebastián	50,60%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad de La Serena	75,90%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad de Valparaíso	60,10%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad del Bío-Bío	42,30%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Mayor	50,30%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Academia de Humanismo Cristiano	56,10%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Arturo Prat	59,30%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad de Las Américas	49,50%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Santo Tomás	57,20%	\$1.000.000 a \$1.100.000
Universidad Adventista de Chile	51,40%	\$900.000 a \$1.000.000
Universidad Autónoma de Chile	49,50%	\$900.000 a \$1.000.000
Universidad Bernardo O'Higgins	36,30%	\$900.000 a \$1.000.000
Universidad Católica Raúl Silva Henríquez	52,50%	\$900.000 a \$1.000.000
Universidad del Alba	51,50%	\$900.000 a \$1.000.000
Universidad de Antofagasta	66,10%	sin información
Universidad de Atacama	82,20%	sin información
Universidad de Los Lagos	45,00%	sin información
Universidad de Playa Ancha	63,40%	sin información
Universidad Finis Terrae	74,60%	sin información
Universidad Los Leones	51,00%	sin información
Universidad SEK	50,00%	sin información

Fuente: Mifuturo.cl

BANYELIZ MUÑOZ

La tabla que acompaña esta nota -aportada por Mifuturo.cl- muestra cómo les va a los profesionales que eligieron Psicología según su universidad de egreso. El rango más alto de sueldos, en el que están los titulados de la Universidad de Adolfo Ibáñez y de la Universidad de Los Andes, se mueve entre \$1.400.000 y \$1.500.000. Entre \$1.300.000 y \$1.400.000 le siguen la Universidad Gabriela Mistral y la Universidad Católica. Más atrás, entre \$1.200.000 y \$1.300.000, están la Universidad Diego Portales y la Universidad de Chile.

La información entregada por el portal dependiente del Ministerio de Educación también reveló que la carrera de Psicología es la más elegida por los jóvenes chilenos, totalizando una matrícula de 52.886 alumnos en 2024. Según sus estadísticas, en 2023 la cursaban 34.138 mujeres y 14.513 hombres. Al primer año la carrera registra una empleabilidad del 58,6%, mientras que al segundo asciende a 75,3%.

Claudia Cruzat, decana de la Es-

Al primer año de egreso, la empleabilidad promedio es de 58,6% y al segundo asciende a 75,3%.

cuela de Psicología de la Universidad Adolfo Ibáñez, dice que la alta demanda responde a un cambio profundo en la manera en que nuestra sociedad percibe y valora la salud mental y el bienestar integral. "Este fenómeno es impulsado por tres factores clave. Uno de los más importantes es el reconocimiento de la salud mental. Hay una creciente visibilidad de temas como la ansiedad, la depresión y otros desafíos emocionales, lo que ha despertado una necesidad de más profesionales formados para acompañar y guiar en estos procesos".

Otro factor responde a la validez científica de esta rama. "Hoy la psicología es ampliamente reconocida como una disciplina con una sólida base científica y un impacto real tanto en la prevención como en el tratamiento de problemas de salud mental. Su legitimidad y efectividad, respaldadas por un cúmulo de evidencia, le dan un rol protagónico en una sociedad que busca soluciones

concretas para mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos".

Campo laboral

Y una tercera causa tiene que ver con la expansión de su campo laboral. "La demanda de Psicólogos ha crecido más allá de la consulta tradicional. Los Psicólogos son valorados en organizaciones y empresas, sobre todo en lo que respecta en el diseño de políticas públicas, ámbito educativo y comunitario, abriendo un abanico de oportunidades laborales que no

existía hace algunos años", explica.

La psicóloga Viviana Tartakowsky, directora de la carrera de Psicología de la Universidad Bernardo O'Higgins, concuerda con este punto de vista. "Hay muchas variables que están presentes en la elección de carreras. Por ejemplo, en el presente muchas investigaciones dan cuenta de la crisis en salud mental en toda la población chilena y, en particular, en los jóvenes, lo que impulsa a estudiar psicología como forma de entender sus propios procesos y conflictos".

"Otras motivaciones dicen relación con que se necesitan más psicólogos, ya que existe un real déficit a nivel de salud pública. Muchos entran por esa vocación, porque les ha pasado estar en listas de espera eternas o se han encontrado con sufrimiento psicológico y no han podido tener el tratamiento necesario", enfatiza.

Cuenta que quienes ingresan con más conocimiento sobre la materia saben que no solo el desarrollo profesional es el ejercicio clínico. "También los jóvenes pueden trabajar en el ámbito educacional (en programas PIE o de convivencia escolar), en psicología jurídica forense (Red Mejor Niñez, por ejemplo), psicología deportiva, psicología medioambiental (que da cuenta de la relación del individuo con su entorno), organizacional o laboral, entre otros", indica.

Mejor remuneración

La información de Mifuturo.cl muestra que los sueldos promedios de estos profesionales alcanzan \$1.279.434, siendo más bajos respecto a otras profesiones. "Esta diferencia responde en gran medida a representaciones tradicionales sobre qué tipos de trabajo deben ser mejor remunerados. No obstante, en los últimos años esta brecha ha comenzado a reducirse gracias al creciente reconocimiento de la psicología en distintos ámbitos", reconoce Cruzat.

¿Por qué sus egresados son mejor valorados por el mercado?

"Aunque históricamente la psicología haya sido una carrera subvalorada en términos salariales, nuestros egresados logran destacarse y recibir remuneraciones competitivas en el mercado actual. Y eso tiene que ver con que ofrecemos una formación de vanguardia. Nuestra escuela está en constante renovación, adaptándose a las necesidades y problemáticas actuales, lo que permite que nuestros psicólogos estén bien preparados para los desafíos modernos".

"La formación interdisciplinaria y el enfoque en psicología positiva y neurociencias permiten que nuestros alumnos se adapten con flexibilidad a distintos roles y realidades laborales. Y un tercer factor tiene que ver con el desarrollo de competencias clave, siguiendo un modelo de artes liberales. Nuestra formación no solo transmite conocimientos, sino que potencia competencias como el pensamiento crítico, la comunicación efectiva, la adaptación y la creatividad, habilidades esenciales para un desempeño sobresaliente en cualquier entorno laboral", profundiza.

